
 
 
 
 
 
 
Herrn 
Bürgermeister Johannes Mans 
Vorsitzender des Hauptausschusses 
-Rathaus-                 Stadtratsfraktion 
Hohenfuhrstr. 13 
 
42477 Radevormwald 
 
 
 

   Radevormwald, den 30.05.2021 
 
Sitzung des Hauptausschusses am 15.06.2021 
 
Antrag Sachstandsbericht  
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Mans,  
 
die Covid-19-Pandemie hat die Wirtschaft Radevormwald hart getroffen. Aber auch langfristige 
Entwicklungen stellen eine große Herausforderung für unsere städtische Wirtschaft dar: der 
zunehmende Online-Handel, die Konkurrenzfähigkeit auf dem Weltmarkt, Fachkräftemangel, 
Arbeitslosigkeit sowie steigende Kosten. Die Radevormwalder Kommunalpolitik kann nur 
bedingt politische Akzente setzen, jedoch sollte sie das, wo möglich, auf umfassend informierte 
und fachlich fundierte Art und Weise tun.  
 
Deshalb beantragt die CDU-Fraktionen einen jährlichen Sachstandsbericht zur aktuellen Lage 
der Radevormwalder Wirtschaft. Da die Radevormwalder Wirtschaftsförderung derzeit neu 
aufgestellt wird, sollte der Bericht zunächst durch die Stabsstelle des Bürgermeisters im 
Hauptausschuss vorgestellt werden. Sinnvoll ist ein erster Bericht zu den Beratungen über die 
Neuaufstellung der Wirtschaftsförderung in Radevormwald. 
 
Der Sachstandsbericht sollte bspw. die aktuellen Entwicklungen bezüglich der folgenden 
Fragen beinhalten: 

• Wie viel Quadratmeter Gewerbefläche wurden entwickelt? Welche Gewerbe wurden 
neu angesiedelt und welche Informationen gibt es zu den Neuansiedlungen (Branche, 
Arbeitsplätze, Wirtschaftskraft etc.)? 



• Welche Entwicklungen gibt es im Bereich von Einzelhandelsflächen (größere 
Leerstände bzw. Neuansiedlungen)?  

• Wie ist der Sachstand der Erwerbstätigkeit? 

• Was ist die Anzahl der Kurzarbeiter*innen und welche Entwicklungen gibt es bzgl. 
Bezieher*innen des ALG I und ALG II?  

• Wie ist die Entwicklung der Ausbildungsplätze des aktuellen Jahrgangs (unbesetzte und 
besetzte Plätze, aufgeschlüsselt nach Branchen)? 

• Wie haben sich Gewerbe-Neugründungen sowie Geschäftsinsolvenzen entwickelt?  
• Wie ist die Entwicklung der Gewerbesteuereinnahmen? 

 
Mit freundlichen Grüßen         
 
 
                                                                                                        
 
Dejan Vujinovic    Rolf Schulte 
Fraktionsvorsitzender    Fraktionsgeschäftsführer  


